

GRILLO-Werke AG

NACHHALTIGE ENTWICKLUNG

Q1 2024



EINLEITUNG

Heute erscheint die erste Ausgabe zur nachhaltigen Entwicklung bei GRILLO. Ab sofort werden wir euch quartalsweise über neue Entwicklungen und Hintergründe informieren. Gegliedert sind die Themen immer in zwei Bereiche: Wissenswertes und Aktuelles.

Wozu das Ganze?

Das Thema Nachhaltigkeit geht uns alle an! In der gesamtgesellschaftlichen, globalen Entwicklung ist es von nahezu überlebenswichtiger Bedeutung. Die Vereinten Nationen (UN) sprechen in diesem Zusammenhang von einer aktuell dreifachen Krise, die uns bedroht: Wandel des Klimas, Verlust der Biodiversität und Verschmutzung der Umwelt. Es ist an uns allen, diese durch Überschreiten natürlicher Kippunkte nicht unumkehrbar werden zu lassen.

Auch für die Geschäftstätigkeit von GRILLO wird dies weitreichende Veränderungen zur erfolgreichen Meisterung der angezeigten, sozial-ökologischen Transformation mit sich bringen. Ganz im Sinne unseres auf Generationengerechtigkeit abzielenden Leitbildes sowie der auf nachhaltige, innovative Produkte und Lösungen ausgerichteten Vision und Mission. Dabei darf die Wirtschaftlichkeit zu keinem Zeitpunkt auf der Strecke bleiben. Vielmehr geht es darum, die Themen Nachhaltigkeit und Wirtschaftlichkeit optimal zu vereinen.

Wir freuen uns, diesen nachhaltigen Wandel gemeinsam mit euch zu vollziehen. Nicht zuletzt möchten wir auch dazu beitragen, Verständnis für die Zusammenhänge zu erzeugen und Anknüpfungspunkte für das nachhaltige Handeln eines jeden Einzelnen in seinem Tätigkeitsbereich aufzuzeigen. Wir sind gespannt auf eure Haltung dazu sowie auf rege und anregende Debatten oder Meinungen, gerne bei Viva Engage, über Teams oder persönlich.

DÜRFEN WIR VORSTELLEN?

”

Eine Ausrichtung auf möglichst nachhaltiges, auf Langfristigkeit ausgerichtetes Handeln ist in unserem tagtäglichen Handeln elementar und ist für die Zukunftsfähigkeit von GRILLO entscheidend.

Dr. Bastian Bach



Dr. Bastian Bach, gerne auch einfach nur Bastian, ist 48 Jahre alt, aktuell in Essen wohnend und ist unser Konzernbeauftragter für nachhaltige Entwicklung.

Aber was heißt das eigentlich genau und was sind seine Aufgaben?

- Er fungiert als zentraler Ansprechpartner für die Aspekte und Themen der nachhaltigen Entwicklung.
- Er überwacht die mittlerweile stetig wachsende nachhaltigkeitsbezogene Rechtslage.
- Er stellt die Compliance etwa für Reportingthemen sicher.
- Er koordiniert bzw. setzt dazu interne Standards im Konzern.
- Er unterstützt den Vorstand bei der Strategie zur nachhaltigen Entwicklung für den GRILLO-Konzern sowie Nachhaltigkeitsprogrammen und -zielen.
- Er kooperiert für externe und interne Kommunikation mit dem Marketing.

Dazu ist er auf die Unterstützung jedes einzelnen Mitarbeiters angewiesen, denn Nachhaltigkeit ist ein Querschnittsthema. Sie umfasst gleichberechtigt alle Aspekte und Themen der Ökologie, des Sozialen und der Führung. Eine Ausrichtung auf möglichst nachhaltiges, auf Langfristigkeit ausgerichtetes Handeln in diesen drei Dimensionen ist in unserem tagtäglichen Handeln elementar und ist für die Zukunftsfähigkeit von GRILLO entscheidend. Vor allem wird sie von unseren Stakeholdern, wie allen voran unseren Kunden, den Behörden, den Banken und Versicherungen, den Nachbarn, uns als Beschäftigten, eigentlich der gesamten Gesellschaft, eingefordert.

NACHHALTIGKEITS-ORGANISATION

Aufgrund der besonders hohen Relevanz haben wir die nachhaltige Entwicklung neben der Konzernfunktion selbst jetzt stärker in der gesamten Organisation mit Rollen und Verantwortlichkeiten etabliert. So möchten wir eine noch festere Verankerung des GRILLO-Selbstverständnisses sowie eine effektive und effiziente Umsetzung der nachhaltigen Entwicklung erreichen.

Grundsätzlich ist unser CEO Ulrich Grillo für die Leitung der nachhaltigen Entwicklung des Konzerns verantwortlich. Er wird unterstützt vom Führungskreis 1 im Ausschuss für nachhaltige Entwicklung, wenn es um weitreichende, umfängliche Entscheidungen geht. Die Geschäftsführer der Gesellschaften bleiben in ihren Verantwortungsbereichen für alle operativen Aspekte und Themen der nachhaltigen Entwicklung verantwortlich. Ebenso die Leiter zentraler Bereiche, Standorte und sonstiger Services.

Der Konzernbeauftragte für nachhaltige Entwicklung, Herr Dr. Bastian Bach, wird im Arbeitskreis nachhaltige Entwicklung von je einer*m Beauftragten aus den produzierenden Geschäftsbereichen und Gesellschaften sowie dem Energiemanagement-Beauftragten unterstützt. Hierzu zählen Frau Dr. Marianne Schönenbeck, Herr Dr. Ingo Biertümpel, Herr Sven Schwarzbach und Herr Lukas Matuschka. Zudem kooperiert Herr Dr. Bastian Bach eng mit dem Marketing.

AKTUELLES



Jan. 24 – **Together for Sustainability**

Wir freuen uns sehr darüber, dass unser Chemiebereich das "Together for Sustainability" (TfS)-Audit an unserem Standort Duisburg erfolgreich abgeschlossen und ein hervorragendes Ergebnis von 94 % erzielt hat! Diese Leistung ist ein Aushängeschild für unsere nachhaltigen Geschäftspraktiken und unterstreicht unsere innovative und nachhaltige Ausrichtung. Zusätzlich trägt das Audit dazu bei, weitere, teils ressourcenintensive Audits anderer Chemiekunden zu vermeiden, da jedes TfS-Mitglied die Ergebnisse des Audits einsehen kann. Together for Sustainability (TfS) ist eine Initiative, die die Corporate Social Responsibility-Standards in der gesamten chemischen Industrie erhebt, um eine sichere und ethische chemische Industrie zu fördern, die sich dem Klimaschutz verschrieben hat.

Lassen Sie uns weiter gemeinsam für eine nachhaltige Zukunft arbeiten und auch weiterhin positive Veränderungen für GRILLO und unsere Welt bewirken.



Dez. 23 – **VARTA Suppliers Sustainability Award**

Bei GRILLO erfassen wir seit einigen Jahren systematisch die klimarelevanten Emissionen unserer Aktivitäten. Die Erhebung des sogenannten Corporate Carbon Footprints zeigt uns regelmäßig, dass der größte Hebel zur Reduzierung des Carbon Footprints unseres Zinkpulvers - neben unseren eigenen Bemühungen, die Emissionen stetig zu senken - im eingesetzten Primärzink liegt. In Zusammenarbeit mit unseren Rohstofflieferanten haben wir eine Lösung gefunden, unser Primärzink mit einem geringeren Fußabdruck zu beziehen. Mit ECO ZINC bieten wir nun unsere Zinkprodukte mit einem deutlich reduzierten CO₂-Fußabdruck an. Für dieses vorbildliche Engagement wurden wir in diesem Jahr mit dem Suppliers Sustainability Award der VARTA AG ausgezeichnet. So unterstützen wir unseren Kunden bei der Erreichung seiner eigenen Nachhaltigkeitsziele.

Die Auszeichnung unterstreicht, dass genau dieses Engagement von unseren Kunden gefordert, aber auch anerkannt wird. Gemeinsam müssen wir alles geben, um in Zukunft noch stärker dazu beizutragen, ein Teil der nachhaltigen Batterietechnologien zu sein.

AKTUELLES



Nov. 23 – **EcoVadis Auszeichnung in Silber**

Auch 2023 haben wir uns wieder der Nachhaltigkeitszertifizierung von EcoVadis unterzogen. Trotz strengerer Kriterien wurden wir auch in diesem Jahr mit "Silber" ausgezeichnet. Dies unterstreicht unser großes Engagement für Nachhaltigkeit! Das Besondere: Nur 14 % aller auditierten Unternehmen sind besser als GRILLO. Ein großes Lob für all unsere nachhaltigen Aktivitäten. EcoVadis ist eine der umfassendsten Nachhaltigkeitszertifizierungen und prüft Bereiche wie Umwelt- und Energiepraktiken, Arbeits- und Menschenrechte, Unternehmensethik und nachhaltige Beschaffung. Die Zertifizierung genießt ein sehr hohes Ansehen und ist ein anerkanntes Aushängeschild für Lieferkettensorgfalt. Sie belegt, dass wir die hohen Ansprüche, die unsere Kunden an uns stellen, bedienen können.



Fragen oder Anregungen?

Bastian Bach und Nadine Fabeck freuen sich auf eure Kontaktaufnahme per Teams, E-Mail, Viva Engage oder Telefon.